

L'intervention militaire française au Rwanda  
« C'est l'honneur de la France de tenter quelque chose » affirme le cardinal Lustiger

Le Monde, 27 juin 1994

Le Conseil des Eglises chrétiennes de France a lancé un appel à toutes les communautés catholiques, protestantes et orthodoxes pour que, dimanche 26 juin, elles manifestent leur solidarité pour la population du Rwanda et prient pour la paix. « *Les morts s'ajoutent aux morts, souligne le texte de cet appel. Des évêques et des prêtres sont assassinés. Les réfugiés sont de plus en plus nombreux. C'est tout un peuple qui est plongé dans la désespérance. Il est temps que les organisations internationales et les Etats prennent les dispositions nécessaires pour rétablir la paix. On ne peut laisser un peuple tout entier se détruire.* »

Archevêque de Paris, le cardinal Lustiger a également indiqué, vendredi 24 juin, que « *c'est l'honneur de la France de tenter quelque chose* », tout en admettant que « *la France est la plus mal placée pour le faire* ». Mais, ajoute-t-il, « *il n'y a personne d'autre! Où sont les autres?* ». Il se dit « *couvert de honte* » par le désintéret des Nations unies et de « *l'ensemble des nations civilisées* » pour ce drame. A propos des évêques, des prêtres et des religieux assassinés, il estime qu'il s'agit de « *martyrs de la charité* », parce que « *certains sont morts pour protéger des victimes, appartenant aussi bien à l'ethnie hutue qu'à l'ethnie tutsie* ».